



**HOFORGELN**  
**LUZERN**

## **III. Internationaler Orgel-Meisterkurs Hofkirche Luzern**

**Kuhn 2015/111/V/P (Geisler 1648 | Haas 1862 | Kuhn 1972)  
Liturgische Improvisationspraxis & Registrierkunst**

**Mittwoch, 7. bis Sonntag, 11. August 2019**

### **Leitung**

Wolfgang Sieber, Hof- und Stiftsorganist  
zu St. Leodegar im Hof

**Anmeldung bis 30. April 2019**

### **Kosten**

CHF 200.- (Einschreibgebühr) inkl.  
Unterkunft im Raum Luzern. Verpflegung  
und Reisekosten gehen zu Lasten der Teil-  
nehmenden. Zuhörer CHF 20.-/Tag

### **Die Grosse Hoforgel**

Die Hofkirche Luzern ist mit ihren zwei  
Instrumenten eine der eindrucklichsten  
Orgellandschaften Europas.

### **Informationen**

[hoforgel-luzern.ch](http://hoforgel-luzern.ch)  
[sieberspace.ch](http://sieberspace.ch)  
[sylvia.kaeslin@hoforgel-luzern.ch](mailto:sylvia.kaeslin@hoforgel-luzern.ch)  
+41 41 342 16 86  
+41 79 697 77 27

# Teilnahmebedingungen

## Zulassung als Kursteilnehmer

- Teilnahmeberechtigt sind Organistinnen und Organisten ohne Altersbeschränkung, die folgende Bedingungen erfüllen: Nachweis eines Bachelorabschlusses für Orgel oder ein Empfehlungsschreiben ihrer Lehrperson, welches gleichwertige Fähigkeiten attestiert.
- Die Jury Meisterkurse teilt den Bewerbern bis am 15. Juni 2019 mit, ob sie zugelassen sind.
- Die Zugelassenen zahlen bis am 30. Juni 2019 eine Einschreibgebühr von CHF 200.–.

IBAN CH62 0077 8204 6203 7200 1  
Luzerner Kantonalbank  
Meisterkurse Orgellandschaft Hofkirche  
CH-6043 Adligenswil

Mit dieser Zahlung ist die Kursanmeldung definitiv.

## Anerkennung

- Die Teilnehmenden erhalten ein Zertifikat.
- Je nach Jury-Entscheid erfolgt die Einladung eines Kursteilnehmers zu einem Rezital im Rahmen des Orgelsommers der Hofkirche Luzern.

## Instrumente

- Für den Kurs stehen die Grosse Hoforgel Luzern und die Walpen-Orgel zur Verfügung.
- Weitere Informationen entnehmen Sie <http://hoforgel-luzern.ch/grosse-hoforgel.php>

## Verein Meisterkurse Orgellandschaft Hofkirche Luzern

Dieser ermöglicht die Kursdurchführung, Finanzierung und unentgeltliche Teilnahme von fünf ausgewählten Organistinnen und Organisten. Damit soll der künstlerische Einsatz und die Bedeutung der Grossen Hoforgel mit ihrer über 350 jährigen Geschichte nachhaltig unterstrichen werden.

## Sonstige Bestimmungen

- In der Einschreibgebühr von CHF 200.– ist die Kursteilnahme, die Unterkunft im Raum Luzern, das Spielen an den Orgeln der Hofkirche enthalten.
- Die Teilnehmenden sind während des Kurses kostenlos im Raum Luzern untergebracht.
- Verpflegung und Reisekosten (inkl. vor Ort) gehen zu Lasten der Teilnehmenden.
- Durch die Anmeldung zum Meisterkurs stimmen die Teilnehmenden dem Inhalt dieser Vereinbarung zu.
- Es erfolgt keine Rückerstattung der Einschreibgebühr, wenn der Kursteilnehmer den Kurs nicht antritt oder abbricht.

## Organisation und Ablauf

- Die Kurstage Mittwoch bis Samstag sind nebst der Kurszeit auch für das Spielen an den Orgeln der Hofkirche vorgesehen.
- Samstags und sonntags spielen die Teilnehmenden unter Berücksichtigung der örtlichen Begebenheiten selbstgestaltete Eucharistiefeiern, liturgische Feiern und am 10.8.2019, 19.30 Uhr, ein Konzert mit Video-Live-Aufnahmen.
- Aus organisatorischen Gründen ist die Zahl der Teilnehmenden auf fünf (5) beschränkt.



**HOFORGELN**  
**LUZERN**

## **III. International Organ Masterclass Hofkirche Luzern**

**Kuhn 2015/111 / V / P (Geisler 1648 | Haas 1862 | Kuhn 1972)  
Liturgical Improvisational Practice & Art of Registration**

**From Wednesday 7th to Sunday 11th of August 2019**

### **Direction**

Wolfgang Sieber, court and main organist  
of St. Leger

**Registration until April 30, 2019**

### **Costs**

CHF 200.– (admission fee) including accommodation in the Lucerne area. Meals and travel costs are at the expense of the participants. Auditor CHF 20.–/day

### **The Grand Hoforgel**

The Hofkirche Luzern with its two instruments is one of the most impressive organ environments in Europe.

### **Information**

hoforgel-luzern.ch  
sieberspace.ch  
sylvia.kaeslin@hoforgel-luzern.ch  
+41 41 342 16 86  
+41 79 697 77 27

# Conditions Of Participation

## Admission as Course Participant

- Eligible without age restrictions are organists who fulfill the following conditions: Proof of a Bachelor's degree for Organ or a letter of recommendation from your teacher certifying equivalent abilities
  - The Jury Master Classes will inform the candidates by June 15, 2019, whether they are admitted
  - Admittants shall pay an admission fee of CHF 200.– by June 30, 2019.  
IBAN CH62 0077 8204 6203 7200 1  
Luzerner Kantonalbank  
Meisterkurse Orgellandschaft Hofkirche  
CH-6043 Adligenswil
- With this payment, course registration is definite.

## Recognition

- Participants receive a certificate
- Depending on the jury's decision, a student is invited to a recital as part of the Organ Summer of the Hofkirche Luzern

## Instruments

- The Grand Hoforgel Lucerne and the Walpen-Orgel are available for the course.
- Further information can be found at <http://hoforgel-luzern.ch/grosse-hoforgel.php>

## Association Master Classes Orgellandschaft Hofkirche Luzern

This association allows course execution, financing and free participation of five selected organists which is intended to underline the artistic commitment and significance of the grand Hoforgel with its more than 350 years of history.

## Other Provisions

- The enrollment fee of CHF 200.– includes participation in the course, accommodation in the Lucerne area and playing on the organs of the Hofkirche
- Participants are accommodated free of charge in the Lucerne area during the course
- Meals and travel expenses (including on-site) are at the expense of the participants
- By registering for the master class the participants agree to the content of this agreement
- There will be no refund of the enrollment fee if the course participant does not attend or cancels the course

## Organization and Process

- The course days Wednesday to Saturday are intended not only for the course time but also for playing the organs of the Hofkirche.
- On Saturdays and Sundays, taking into account local events, the participants play self-designed Eucharistic celebrations, liturgical celebrations and on August 10, 2019, 19:30 h, a concert with Video-Live-Recordings.
- For organizational reasons the number of participants is limited to five (5).